



Tipo de cambio (pesos)	Compra	Venta
Dólar	18.56	19.40
Euro	21.20	21.21

Tasas de interés	
Cetes 28 días	7.65%
Cetes 98 días	7.57%
TIE 28 días	7.98%

Inflación	
Primera quincena de octubre de 2019	0.40%
De septiembre de 2018 a septiembre 2019	3.00%
Reservas internacionales	
180 mil 461.9 mdd al 18 de octubre de 2019	

Petróleo (dólares)	Precio	Var
WTI	55.81	+0.43
Brent	61.57	+0.35
Mezcla mexicana	No se publicó	

S&P/BMV IPC (Índice de precios y cotizaciones)	
BOLSA MEXICANA DE VALORES	
Cierre	43 mil 765.49 unidades
Variación puntos	+376.33
Variación por ciento	+0.87

AUMENTÓ LA PRODUCCIÓN DE CRUDO

Perdió Pemex 87 mil 900 mdp en tercer trimestre

La merma supera lo erogado en salud entre enero y agosto pasados

ISRAEL RODRÍGUEZ

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó pérdidas por 87 mil 900 millones de pesos en el tercer trimestre de 2019, lo cual, comparado con el rendimiento de 26 mil 771 millones obtenidos en el tercer trimestre de 2018, arroja un desequilibrio 428 por ciento superior.

Para dimensionar la merma de la empresa productiva del Estado en el periodo julio-septiembre pasados, es por arriba de lo erogado en salud entre enero y agosto anteriores, cuando se pagaron 80 mil 365.3 millones de pesos, revelan informes oficiales.

Si se consideran las pérdidas acumuladas en los primeros tres trimestres del año, éstas ascendieron a 176 mil 367 millones de pesos.

Las causas

Entre los factores que determinaron dicho resultado están los meno-

res precios de la mezcla mexicana de exportación y las referencias de gasolinas y diésel, así como volúmenes menores de exportación, a consecuencia del descenso de la producción. Ello resultó en una disminución de las ventas totales por 88 mil 700 millones de pesos.

También se registró una pérdida cambiaria de 35 mil 500 millones de pesos en el tercer trimestre del año, comparado con una utilidad cambiaria de 94 mil 700 millones en el mismo periodo de 2018.

Esa merma se originó por la depreciación del peso mexicano frente al dólar en el tercer trimestre del año. El tipo de cambio pasó de 19.16 al 30 de junio de 2019 a 19.63 al cierre del tercer trimestre anterior, lo cual representa una variación de 2.4 por ciento.

También influyó una drástica caída del precio del crudo, menores ventas y un portafolio de instrumentos derivados que presentó una



disminución en su valor.

Al tercer trimestre pasado el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación fue de 57.1 dólares por barril, valor 7.5 por ciento inferior al del mismo periodo del año anterior, debido a que el ritmo de crecimiento de la demanda internacional ha disminuido por señales económicas mundiales cada vez más débiles, combinado con un crecimiento fuerte de la oferta en Estados Unidos y la guerra comercial entre ese país y China.

La producción total de crudo y condensados alcanzó un promedio de un millón 694 mil barriles diarios. Esa cifra representa una disminución de 122 mil toneles al día respecto del mismo trimestre de 2018.

Ese desempeño se explica por el contacto agua-aceite en el campo Xanab, así como por la declinación natural de algunos ya maduros y el incremento del flujo fraccional

de agua en algunos yacimientos en aguas someras.

Por su parte, el proceso de refinación de crudo registró 657 mil barriles diarios, lo que implica un volumen superior en 16 mil toneles al día respecto del procesado en el mismo periodo del año anterior. La mejora en el desempeño se explica por aumentos en el proceso de crudo en las refinerías de Madero y Minatitlán. La capacidad de destilación primaria se mantiene en 40 por ciento.

Más barriles

Después de 14 años de caídas en la producción de petróleo, Pemex reportó para el tercer trimestre un crecimiento de 1.2 por ciento respecto del trimestre anterior, al pasar de un millón 673 mil barriles en el tercer trimestre de 2018 a un millón 694 mil en el mismo lapso de 2019.

▲ **Plataforma petrolera Jap Driller de la empresa Marinsa, en la Sonda de Campeche. Foto Marco Peláez**

Al respecto, Pete Speer, vicepresidente de Moody's y analista líder de la firma financiera, afirmó: "Nuestra preocupación en torno a la sustitución de reservas continúa, dados los bajos niveles de reinversión de capital, lo cual se encuentra incorporado en la perspectiva negativa asignada a la calificación de Pemex".

La deuda financiera total disminuyó 6.1 por ciento comparada con el cierre de 2018. Al tercer trimestre del año, la deuda financiera registrada es un billón 956 mil 300 millones de pesos o 99 mil 600 millones de dólares, debido principalmente al prepagado de deuda que se llevó a cabo en el trimestre.